

Religion et de notre Nationalité en ce Pays: les Plessis, les Signay, les Panet.

L'Évêque de Nicolet est aujourd'hui le dépositaire de cet héritage sacré qu'il a reçu des Archevêques de Québec, et, à son tour, il le couvre de sa protection puissante et efficace: il est devenu, de droit, le Père de la grande famille nicolétaine.

A ses côtés, un élève de Nicolet, un de ses anciens directeurs élevé à l'épiscopat, partage sa paternelle sollicitude et son actif dévouement pour tous les intérêts bien entendus de la noble Institution.

MONSEIGNEUR ELPHÈGE GRAVEL, premier évêque de Nicolet; MONSEIGNEUR JOSEPH-SIMON-HERMANN BRUNAUPT, évêque de Tubuna, Coadjuteur de Mgr Gravel, voilà donc encore deux noms que, dans sa reconnaissance, la postérité nicolétaine se plaira à célébrer.

J'ai réuni dans cette modeste brochure, en les complétant, les biographies de ces deux évêques et les autres articles qui ont paru dans les journaux, lors des deux événements qui devront compter comme les plus importants entre tous dans l'histoire de Nicolet: L'INTRONISATION DE MGR GRAVEL, le 25 août 1885 et le SACRE DE MGR BRUNAUPT, le 27 décembre 1899; et je Poffre, au nom de Mgr de Nicolet, aux Elèves de son Séminaire.

J'aime à espérer que cet acte de haute bienveillance de la part de notre Evêque contribuera pour une large part à faire oublier les imperfections de ce petit travail, et que les Anciens Elèves voudront bien l'accepter comme un "Souvenir du Centenaire."

ARTHUR-O. PAPILLON, Ptre.

Sainte-Gertrude, le 24 mai 1903.